
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DALCAHUE 

            SECRETARÍA MUNICIPAL 

 

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 103 

CONCEJO MUNICIPAL 

        

          DALCAHUE, 17 de septiembre de 2019 

 

   Cuando son las 09:00 horas del 17 de septiembre de 2019, se da inicio 

a la Sesión Ordinaria N°103 del Concejo Municipal, la cual es presidida por el Alcalde don 

Juan Hijerra Serón, ejerciendo como secretaria del Concejo, la Secretaria Municipal doña 

Clara Inés Vera González y con la participación de los concejales, señores: 

CARLOS CÁRDENAS BAHAMONDE 

MARCOS EUJENIO PÉREZ 

LUIS ORFELIO LOAIZA BAHAMONDE 

JOSÉ ÁLVARO MUÑOZ OYARZÚN 

MARÍA ALEJANDRA VILLEGAS HUICHAMÁN 

LEONARDO PATRICIO ALARCÓN PUALUÁN 

 

    

   La Tabla a tratar, comprende: 

1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR 

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 

3.- VOTACIÓN PROPUESTA DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA 

4.- TEMAS VARIOS 

  

1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR: 

 

 Se somete a votación el acta de la Sesión Ordinaria anterior y es aprobada por 

todos los concejales sin observaciones. 

 

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA: 

 



- Memorándum N° 150 del Secplan mediante el cual remite informe de licitación pública 

denominada “Mejoramiento Cocinerías “La Dalca”, Comuna de Dalcahue”. Se informa que 

se presentaron los oferentes: 

Nombre del Oferente Plazo de Ejecución Monto Total Oferta 
Constructora Vizion Limitada 

Rut Nº 76.627.172-3 
80 días corridos $ 62.819.963 

Ingeniería y Servicios Global Spa 

Rut N° 76.628.748-4 
59 días corridos $ 61.974.569 

 

  

Luego de aplicados los respectivos criterios de evaluación, esta comisión sugiere 
adjudicar el Proyecto “Mejoramiento Cocinerías “La Dalca”, Comuna De Dalcahue” al 
oferente Ingeniería y Servicios Global Spa, Rut N° 76.628.748-4, por un monto de $ 
61.974.569 IVA incluido. 
 

 La propuesta es sometida a votación y aprobada por todos los concejales. 

 

- Memorándum N° 35 del alcalde de la comuna, mediante el cual presenta propuesta 

de modificación presupuestaria que contiene aumento de recursos de asistencia 

social, lo cual es explicado por el trabajador social Jaime Alvarado. 

Además, contiene una propuesta de suplementación presupuestaria que 

corresponde a aguinaldos de fiestas patrias para los servicios traspasados de 

educación y salud, además de recursos de la educación pre-básica. 

 

- Memorándum N° 148 del Secplan mediante el cual informa de la postulación del 

proyecto denominado “Reposición Alumbrado Público a Tecnología LED comuna de 

Dalcahue” postulado al FNDR, por lo cual se solicita la aprobación de los costos de 

operación y mantención que ascienden a $86.183.307.- 

La propuesta es sometida a votación y aprobada por todos los concejales. 

 

- Memorándum N° 149 del Secplan, mediante el cual solicita dar de baja equipos de 

936 luminarias de sodio existentes para reposición por tecnología led. 

La propuesta es sometida a votación y aprobada por todos los concejales. 

 

Precio 30%
Experiencia 

Acreditada
20%

Plazo de 

Ejecución
10%

Capacidad 

Económica
30%

Cumplimiento 

de Requisitos
10%

Constructora Vizion Limitada 62.819.963 29,60 0 M2 0 80 7,38 Sí Cumple 21 Sí Cumple 10 67,97

Ingeniería y Servicios Global Spa 61.974.569 30,00 0 M2 0 59 10,00 Sí Cumple 30 Sí Cumple 10 80,00

Proveedor Total

Criterios de Evaluación



- Ord. N° 605 de alcaldía a Director Regional de Aguas, mediante el cual solicita 

pronunciamiento sobre relleno y entubamiento en un sector de río que se está 

realizando en el sector El Caleuche, acceso sur de la comuna. 

 

 

3.- VOTACIÓN PROPUESTA DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA: 

 

 Se somete a votación las propuestas de modificación presupuestaria contenidas en 

los memorándum N° 33 y 34 y que fueron presentados en la sesión anterior, propuestas 

que son aprobadas por todos los concejales, como sigue: 

 

DISMINUYE GASTOS: 

21.04.004 Prestaciones de servicios en programas comunitarios M$100 

22.03.001 Para vehículos 50 

22.07.001 Servicio de publicidad 300 

22.09.003.004 Arriendo de vehículos 300 

22.11.002 Cursos de capacitación(1) 2.800 

31.02.002.002 Diseño Pavimentación A.P. y Alcantarillado sector urbano 
Dalcahue (02.02.01) 

3.000 

 

AUMENTA GASTOS: 

21.03.001 Honorarios a suma alzada-personas naturales M$2.800 

22.01.001 Para personas 100 

22.04.999 Otros 500 

24.01.008(005) Premios de gastos de actividades municipales 150 

31.02.002.001 Diversos estudios comuna de Dalcahue(02.02.01) 3.000 

 

4.- TEMAS VARIOS: 

 

 El concejal Eujenio se refiere al sector donde vive don Segundo Báez, señalando 

que ellos entregaron terreno para que se ensanche el camino y solicitaron alumbrado 

público. 

 

 La concejal Villegas felicita al alcalde y su equipo por el excelente desfile que se 

realizó el 15 de septiembre. 

 El alcalde señala que estuvo muy bonita la presentación, señala que le preocupa 

la actitud del cura párroco, quien se niega a participar de las actividades. 

 



 El concejal Loaiza señala que en la población Jaime Ampuero no se han retirado 

los desechos que la comunidad ha separado. 

 También señala que en el sector 18 de septiembre por la entrada de Valentín Báez 

hay un escurrimiento de agua y es necesaria la instalación de alcantarillas. 

 El alcalde señala que hay un tema con el trabajo y las necesidades que plantean 

los vecinos de Villa Suyai y 18 de septiembre, porque ambos piden lo mismo y es un solo 

sector. El otro tema son las juntas de vecinos dentro del mismo territorio y el concejal 

Loaiza señala que también hay juntas de vecinos sobre el territorio de otras y el concejal 

Eujenio indica que en el caso de 18 de septiembre el presidente señala que las necesidades 

son diferentes y respecto de la cancha, señala que si se hace algo la idea es que se les 

entregue algo a ellos y el alcalde indica que se va a reunir con Essal, la cancha no tiene 

factibilidad de agua, se pretende proyectar una idea grande sobre el terreno. 

 El concejal Loaiza consulta por el funcionamiento del canal de TV y responde el 

alcalde que está todo comprado, ya están instalados los equipos. 

 

 El concejal Cárdenas consulta por la ronda de motoniveladora y el alcalde responde 

que se está trabajando en el sector urbano, ayer estuvo en el sector rural, además indica 

que es necesario contar con un espacio para tenerlas bajo techo. 

 

 El concejal Muñoz se refiere a los trabajos realizados en el sector Vista Hermosa e 

indica que quedaron varias cosas sin hacer, por lo que sugiere se coordine mejor con la 

empresa. 

 

 El concejal Alarcón indica que al lado de la Frutería Dalcahue en el sector Vista 

Hermosa hay un camión quemado, solicita se fiscalice. 

 También señala si es posible congelar el cobro de los derechos de uso del estadio 

y responde el alcalde que no ha venido nadie a pagar y el estadio se sigue ocupando. Tiene 

que haber un reglamento del estadio. 

 Al respecto, el concejal Cárdenas consulta si se considera kiosko y el alcalde 

responde que en el estadio hacen falta varias cosas, como carpeta nueva, graderías, 

camarines, casetas de transmisión, entre otras. 

 

 No habiendo más que tratar, se pone término a la reunión cuando son las 09:46 

horas. 

 

CLARA INÉS VERA GONZÁLEZ    JUAN SEGUNDO HIJERRA SERÓN 

   SECRETARIA MUNICIPAL         ALCALDE DE LA COMUNA 


